

Medienmitteilung vom 26. September 2024

Alma Park – Ersatz mächtiger Bäume

Pilzkrankheit, Käferbefall und Hitzestress führen zu Fällaktionen

Der Alma Park an der Seestrasse 80 in Männedorf liegt an der östlichen Seite der Villa Alma und grenzt direkt an den Zürichsee. Beide sind denkmalgeschützte Objekte und werden unter der Aufsicht des Denkmalschutzes durch die Gemeinde Männedorf unterhalten. Zwei grossgewachsene Bäume, eine Fichte und ein Mammutbaum sind derart geschädigt, dass sie gefällt und ersetzt werden müssen. Mit der Fällung wird auch die Sicherheit der Parkbesucher sichergestellt, da das Risiko von spontanen, unkontrollierten Abstürzen in der erwarteten Dimension nicht verantwortbar ist.

120-jähriger Riesen-Mammutbaum hat sein Lebensende erreicht

Der strassenseitig stehende Riesen-Mammutbaum mit beinahe 40 Meter Höhe und einem Alter von ca. 120 Jahren ist stark pilzbefallen und muss aus Sicherheitsgründen gefällt werden. Der Befall mit dem Hallimaschpilz wurde schon länger beobachtet, hat nun aber überhandgenommen. Der Hallimasch gehört zu den weltweit am weitesten verbreiteten Schadorganismen der Bäume und kommt in jedem Boden vor. Er ist ein wichtiger Pilz zum Abbau von totem Holz. Er befällt aber auch gesunde Bäume, wenn diese durch Stress - wie Schädlingsbefall, Staunässe, Wasser- und Nährstoffmangel - geschwächt sind.

Der Mammutbaum hat mit seinen 120 Jahren ein stolzes Alter erreicht, wonach er wahrscheinlich bereits Schwächungen hatte und sich dieser vom Pilzbefall nicht mehr erholen konnte. Die Nadeln sind daher nur noch Gelb, der Baum muss über kurz oder lang gefällt werden, voraussichtlich noch im 4. Quartal 2024.

Nach der Fällung wird der Pilzbestand rückläufig sein und der Standort wird in ca. zwei Jahren mit einem neuen Mammutbaum bepflanzt.

Käferbefall und Hitzestress setzten der stattlichen Kiefer stark zu

Mitten im Areal steht eine ebenso mächtige, 25m hohe Kiefer. Diese litt während den längeren Trockenperioden und teils heissen Sommer der vergangenen Jahre an sogenanntem Hitzestress, welcher den Baum schwächte und dieser einem Käferbefall nicht mehr standhalten konnte. Der Baum ist leider vollständig leblos und muss am kommenden Donnerstag, den 26. September 2024 im Rahmen einer speziellen Fällaktion mit dem Einsatz einer Grosskrananlage stufenweise abgetragen werden. Am selben Standort soll wieder eine Ersatzpflanzung mit einer ähnlichen aber klimaresistenteren Sorte stattfinden.

Auskünfte für Medien

Erich Meier, Ressortvorsteher Infrastruktur
erich.meier@maennedorf.ch
Tel. 076 523 64 67

Stefan Woodtli, Gemeindeschreiber a. i.
stefan.woodtli@maennedorf.ch
Tel. 044 921 66 23